

# みらい



## 青梅市青少年委員協議会

会長 若林 正樹

青梅市青少年委員協議会は、市内各小学校区から1名選出され、市教育委員会から委嘱を受けた16名の青少年委員で構成されています。私たちは青少年の健全育成を目的に、市主催事業や共催事業への協力、自主事業開催等、年間を通じて活動しています。

青梅市では、昭和28年に青少年委員制度が発足し、今日まで、「子どもたちの健やかな成長」を願い、さまざまな活動を続けてきています。しかし、時代の変化とともに、子どもたちを取り巻く環境も大きく変わりました。私たちの子ども時代は、親の他にも、地域には子どもたちを見守るたくさんのおじさんやおばさんに叱られた経験をお持ちではないでしょうか。現在ではそんな地域の繋がりが少々希薄になってきているのではないかと思います。私たちも、地域・学校との連携を図りながら、その時代に合わせて、何をしたらいいのか、何ができるのかを考えて活動していかなければならないと思っています。

自然豊かな青梅の環境を活かし、自主事業の企画では子どもたちが遊び体験を通じて、人や自然を大切に思う心、生きていく力等につながるものとなるよう心がけています。また私たち青少年委員も、活動を通じて子どもたちといっしょに学び、感動し、成長していきたいと思っています。

皆様の地域活動でお手伝いの必要があればどうぞお気軽にお声をかけて下さい。

## 風の子まつり 7月1日(日)

梅雨空のもと『風の子まつり』が、風の子・太陽の子広場で開催され 名の子どもたちが参加しました。

青少年委員は手作りおもちゃコーナーを担当。「竹箆」と「篠笛」、そして「紙ロケット」作りです。竹箆は1センチ程の太さに割られた竹をカッターで好みの太さに削ります。子どもたちは怪我をしないように注意しながら作業を進めます。「このお箆はお母さんへのおみやげだよ」「もう少し細かい方が使いやすいかな」と、お箆を使う時を思い浮かべながら楽しそうに作っていました。篠笛は良い音が出るように、リードの取り付け位置を調節しながら作ります。紙ロケットは割り箸と輪ゴムで発射台を作り、色とりどりの紙ロケットを乗せて的に向かって飛ばします。

工作が出来上がるころには晴天になり、紙ロケットを飛ばす歓声と篠笛の透き通る音色が広場に響いていました。

## ます釣りにチャレンジ！ 5月20日(日)

晴天に恵まれ、第5回『ます釣りにチャレンジ！』が成木市民センターで行われ、50名の小学生が参加しました。5グループに分かれ、いざスタート。初めは緊張していた子どもたちも時間とともに仲良しに…。焼き串作り作業では、初めてカッターを使う子もおっかなびっくりと苦戦しながら串が完成。河原に降りていよいよ釣りの始まりです。釣り糸を垂れると「やったー！」「釣れた」の歓声。残った魚は川に入って捌き取りをしました。自分で釣り、さばき、自作の串に刺して、焼きあがったますをおいしそうに食べていました。良い体験、思い出ができたと思います。来年もきっと参加してくれるでしょう。



「ます釣りにチャレンジ！」は2回目の参加だから、うまくさばけて良かった。自分で釣った魚がおいしかった！小さいけどカニもとれたよ。

初めてつりをしたよ。塩焼きがとってもおいしかった！



# 活動の紹介

## 東青梅ジュニアリーダー講習会

5月13日(日)

東青梅市民センター体育館で子供会対象の『ジュニアリーダー講習会』を開催しました。講習会では、青少年委員から「子供会ってなんだろう？活動の目的は」の問いかけから始まり、その後ジュニアリーダーの役割を勉強、自分がリーダーとして適正なのかを真剣に考えながらも、適正テストでは盛りあがっていました。グループ空気大砲では、みんなで協力して箱の作り方・飛ばし方を試行錯誤しながら頑張っていました。子供会の仲間どうしですが、この講習会を機会に、また違う仲間づくりができたのではないかと思います。



## 青少年委員研修

9月8日(土)

ボーイスカウト大多摩地区から4人のコミッショナーチームを迎えて、風の子・太陽の子広場でキャンプセミナーを受講しました。講座の内容は アイスブレイキングの目的と方法 青少年教育としてのキャンプの目的・意義 キャンプに必要なローワーク テント技術 野外料理 キャンプファイヤーの運営方法の6項目で、すべて実習を通して体験しました。日ごろより、各市民センターや青梅市主催行事で野外教育に携わっている各委員は、改めて野外教育の目的や体験学習の重要性を再確認することができました。これからの活動にますます役立てていきたいと思っています。



## ジュニアリーダーキャンプ教室

7月28日(土)~29日(日)

<小曾木・成木> 小曾木・成木ジュニアリーダーキャンプ教室が、風の子・太陽の子広場で行われ27名の子どもたちが参加しました。開会式後のテントの設営から、夕食のカレーライス作り、夕食後はキャンプファイヤーや花火、肝試しなど、楽しい一時を過ごしました。就寝時間になっても遊びは尽きず、眠れないようでした。翌朝はラジオ体操をしてから朝食の仕度。ウイナーに焼きソバ、それをパンに挟み昨夜のカレーの残りもかけて...その美味しかったこと！ 子どもたちはこのキャンプ体験を通して大切なものをたくさん吸収してくれたことと思います。

<梅郷・沢井> 今年も沢井市民センターで38名が参加して、キャンプ教室が開催されました。テント設営のころには、パラついていた雨も、夕食準備のころにはすっかり上がり、キャンプファイヤー、花火を楽しむことができました。翌日は、ちょっと作るのが難しい本格的紙飛行機で、飛距離を比べる紙飛行機グランプリで楽しみました。



## ～ 青少年委員はこんな活動をしています ～

### 年間の活動（平成19年度）

- ・ます釣りにチャレンジ（自主事業）
- ・風の子まつり（竹細工を担当）
- ・各市民センターのジュニアキャンプ指導
- ・集まれ！おうめっ子の指導
- ・親子ふれあい綱引き大会(昔遊びコーナーを担当)
- ・成人式への協力

その他、子供会活動・PTA活動・各市民センターのお手伝いをしています。お気軽にご相談ください。

## ～ 新しい仲間を紹介します ～

任期満了に伴う委員の交替により、5月1日から6人の新しい委員が活動しています。よろしくお祈いします。

性格は楽道家 結構多趣味で、夏はゴルフ・野球・溪流釣り、冬はスキーと一年中アクティブに過ごしています。

（一小学校区担当・吉永尚生）

子どもが大好きな長淵のおじさんです。少しでも青梅のお役に立ちたいと思っています！

（二小学校区担当・吉原人志）

ちっちゃなころから絵を描くことが好きでした 平成の山下清、目指しています！

（三小学校区担当・本橋利晃）

少し前まではわが子たちとキャンプにスキーにと遊んでいましたが最近遊んでくれません。これからは青梅の子どもたちに遊んでもらおう！

（七小学校区担当・水村一好）

委員活動でこれからは子どもたちと学び、運動する機会が増えそう！健康増進にもなるかな？よろしくね。

（成木小学校区担当・川口寛）

明るく、楽しく、元気よく、和やかに活動したいと思います。よろしくお祈いします。

（若草小学校区担当・加藤孝枝）

## 青梅市青少年委員名簿

氏名	担当小学校・市民センター	氏名	担当小学校・市民センター
吉 永 尚 生	一小・青梅市民センター	島 田 睦 巳	河辺小・河辺市民センター
吉 原 人 志	二小・長淵市民センター	森ノ木尚美	新町小・新町市民センター
本 橋 利 晃	三小・大門市民センター	松 島 三 枝 子	霞台小・大門・新町市民センター
檜 島 章 示	四小・東青梅市民センター	篠 辺 浩 美	友田小・長淵市民センター
天 野 俊 寿	五小・梅郷市民センター	若 林 正 樹	今井小・今井市民センター
島 田 広 之	六小・沢井市民センター	加 藤 孝 枝	若草小・河辺市民センター
水 村 一 好	七小・小曾木市民センター	永 澤 正 弘	藤橋小・今井市民センター
川 口 寛	成木小・成木市民センター	吉 野 孝 子	吹上小・東青梅市民センター

編集 青梅市青少年委員協議会  
発行 青梅市教育委員会社会教育課  
青梅市東青梅 1 - 177 - 1  
0428 - 22 - 1111

平成19年度前期の活動事例の紹介です。  
「みらい」への御意見・御要望をお待ちしております。

〒198-8701 青梅市東青梅 1-177-1  
青梅市教育委員会社会教育課 「青少年委員担当」まで